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Cara a cara con Sofía González: 
Ex Delegada responde a 

cuestionamientos por seguridad 
pública y su gestión en el 

megaincendio

Incendios forestales vuelven a 
impactar a la Quinta Región: cuatro 
comunas en Alerta Roja por fuego 

cercano a sectores poblados

"Si no te asaltan adentro, al salir a 
la calle no te salvas": Dramáticos 

testimonios de pasajeros del 
terminal de buses de Viña del Mar

¿El desembarco de Alejandro Guillier 
por el Senado de Valparaíso? Participó 

en reunión por un centro de diálisis para 
Putaendo

Víctimas del megaincendio piden 
la salida del Ministro de Vivienda a 
casi un año de la tragedia: "No ha 

dado la cara jamás"
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E l alza en la sensación de 
inseguridad producto del 
aumento en los delitos de 
mayor connotación social –

con cruentos asesinatos, muchos de 
ellos con armas de fuego– provocó 
que  Sofía González Cortés estu-
viera permanentemente en el ojo 
del huracán en los 32 meses que se 
desempeñó como Delegada Presi-
dencial Regional de Valparaíso.
Y más aún luego que se desenca-
denara una de las peores tragedias 
que recuerda la historia reciente 
de la zona, como lo fue el megain-
cendio del 2 y 3 de febrero del 
2024, donde la fonoaudióloga de 
profesión, de 37 años y militan-
te del Partido Comunista, jugó un 
rol muy importante en materia de 
coordinación con los organismos 
públicos.
Todo esto –sumado a otros facto-
res– hizo que González fuera blan-
co de constantes críticas, y no tan 
sólo de figuras políticas vinculadas 
a la oposición, sino que también 
vinieron del lado del Socialismo 
Democrático y hasta del Frente 

Amplio. Recordada es aquella críti-
ca de los diputados Diego Ibáñez 
y María Francisca Bello por el rol 
de González en la aprobación de 
un megaproyecto habitacional en 
Puchuncaví; esto, por parte del Co-
misión de Evaluación Ambiental de 
Valparaíso, presidido por la Dele-
gada.
Pues bien, todos estos cuestiona-
mientos hacia el rol cumplido por 
la militante del Partido Comunista 
(PC) que a fin de año buscará un 
escaño en la Cámara de Diputados 
en representación del Distrito 6 de 
la zona interior de la Región de Val-
paraíso fueron analizados en "pro-
fundidad" en conversación con «La 
Entrevista» de Puranoticia.cl.

INSEGURIDAD REGIONAL
Frente a los delitos que se come-
tieron durante su gestión en la 

Delegación Presidencial, González 
comentó que "yo creo que hoy día 
el desafío que tenemos en mate-
ria de seguridad es tan grande y 
complejo, que la única manera de 
asumirlo es con una mirada de Es-
tado y de largo aliento. Cualquie-
ra que nos diga que tiene la varita 
mágica para resolver problemas 
de delincuencia y violencia, está 
mintiendo".
"Desde ahí, las políticas que se 
fueron adoptando a lo largo de 
este Gobierno van en la dirección 
correcta. Y esa convicción permitía 
mantener esa tranquilidad de que 
las decisiones y acciones van a ir 
dando resultados a medida que 
asumamos que es una tarea de lar-
go aliento", complementó la ex au-
toridad regional al respecto.
Consultada respecto a la autocríti-
ca que hace en materia de seguri-

dad pública durante su gestión, ex-
puso que "yo no soy muy amiga de 
las autocríticas personales cuan-
do –insisto– necesitamos una 
mirada de Estado en materia de 
seguridad. Seguramente pueden 
haber faltado muchas cosas. Creo 
que si una persona piensa que lo 
hizo todo bien, la verdad es que 
tiene bien poco que aprender".
Ante esto, la quillotana insistió en 
que "la mirada para abordar las 
problemáticas en materia de se-
guridad es una mirada mucho 
más amplia, una mirada de Esta-
do y donde debemos dejar de ha-
cer opinología. Hoy el que golpea 
la mesa más fuerte y el que dice 
la frase más linda, pareciera que 
nos va a resolver el tema, y no es 
así. Necesitamos enfrentar esto no 
sólo de la perspectiva de la perse-
cución –que es muy importante, 
con operativos con Carabineros, 
con quienes todos los lunes tenía-
mos comité policial para buscar 
estrategias, realizar ajustes y ana-
lizar elementos– pero creo que hay 
que trabajar en la labor preventiva 

Cara a cara con Sofía González: 
Ex Delegada responde a 
cuestionamientos por seguridad 
pública y su gestión en el 
megaincendio

La ex autoridad regional conversó con «La Entrevista» de 
Puranoticia.cl respecto a lo que fue su gestión como máxima 
representante del Presidente Boric, principalmente abordando 
los hechos de delincuencia y violencia, además de la gestión 
durante el megaincendio del 2024.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cara-a-cara-con-sofia-gonzalez-ex-delegada-responde-a-cuestionamientos-por
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principalmente". 
Como se logra apreciar con sus 
respuestas, la autocrítica no existe 
de su parte. Una muestra más de 
aquello se devela en el marco de 
las  acciones realizadas en la co-
muna de Valparaíso para comba-
tir el comercio ambulante ilegal, 
muchas veces asociados a delitos 
e incivilidades que preocupan enor-
memente a la población porteña.
"Cuando hablamos de ordena-
miento territorial –donde se ve 
dónde están los ambulantes y los 
permisos que se dan– esa es una 
definición que se da desde el Muni-
cipio. Más allá de las acciones que 
realizamos desde la Delegación, los 
decomisos están en mano de fisca-
lizadores municipales, no de Cara-
bineros. Por tanto, lo que costó mu-

chísimo –y eso es evidente– fue la 
articulación con el Municipio de 
Valparaíso (administración Sha-
rp) y en la decisión de hacer un 
ordenamiento", dijo.
Respecto a si había una mala rela-
ción con el entonces alcalde Jorge 
Sharp, considerando que actual-
mente la Delegación (a cargo de 
Yanino Riquelme) está realizando 
este trabajo con la alcaldesa Ca-
mila Nieto, Sofía González indicó 
que con el ex jefe comunal  "había 
una diferencia en la perspectiva 
de cómo abordábamos esta pro-

blemática y ahora hay un cambio 
evidente con la alcaldesa Nieto, 
donde se han llevado a cabo dis-
tintos operativos y una definición 
clara de ordenamiento en distin-
tos espacios".
Acerca del aumento de homicidios 
en la Quinta Región durante su ges-
tión como Delegada Presidencial 
señaló que "en Chile ha habido un 
aumento en la cantidad de homi-
cidios de manera permanente los 
últimos 12 años, y  lo que se hace 
es generar trabajos de articula-
ción con las policías, el Ministerio 
Público, el Servicio de Impuestos 
Interno e instituciones que algo 
tienen que decir en materia de 
seguridad, para realizar acciones 
más específicas y que vayan al fon-
do del asunto".

"Tenemos un aumento de homici-
dios vinculados a armas, entonces 
había que tomar acciones que ge-
neraran mayor investigación y ope-
rativos de intervención en sectores 
particulares, porque hablamos de 
bandas criminales que fueron des-
articulándose estos últimos años, 
lo que va a ir dando resultados. El 
2022 se logró estancar y luego po-
der mantener esto para evitar que 
siga creciendo.  Pero más allá de 
las estadísticas, ¿esto ha sido su-
ficiente para abordar problemas 
de seguridad? Creo que no", cerró.

MEGAINCENDIO
El megaincendio en Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana fue otra 
de las aristas abordadas por Sofía 
González en «La Entrevista» de Pu-
ranoticia.cl,  recordando que justo 
aquel fatídico viernes 2 de febrero 
de 2024 habían comenzado sus 
vacaciones. No obstante, una vez 
desatada la emergencia, se consti-
tuyó nuevamente en su cargo para 
liderar la coordinación de los orga-
nismos. Así es como a las 22:00 ho-
ras ya participaba del Comités para 
la Gestión del Riesgo de Desastres 
(Cogrid).
Pero como durante las primeras 
horas de la emergencia no estaba 
en su puesto, esta labor la tomó 
la  delegada (s) Paula Gutiérrez 
(Seremi de Justicia), sobre quien 
también recayeron algunas críti-
cas, como se puede evidenciar en el 
informe de la Comisión Especial In-
vestigadora (CEI) del Megaincendio 
en la Cámara de Diputados.
"Respecto al rol que le tocó jugar 
a la Seremi, no tengo ninguna 
duda que tomó todas las decisio-
nes posibles con la información 
que tenía a disposición. Yo no ten-
go ninguna duda que tomó las de-
cisiones que podía tomar con la in-
formación que tenía a disposición. 
Es evidente que (la información era 
mala)", dijo González.

Luego precisó que "lo que plantea 
la CEI es ratificado por el informe 
de Contraloría, en cuanto a que 
existió una falta de información y 
así es difícil tomar las decisiones 
en los tiempos correspondientes. 
Por lo tanto –insisto– en que la De-
legada (Paula Gutiérrez) tomó las 
decisiones que tenía que tomar".
Sobre la reconstrucción en las zo-
nas siniestradas, González mani-
festó que "el problema es mucho 
más de fondo. Estamos ante un 
Estado incapaz de responder de 
manera rápida, eficiente y con 
sentido de realidad ante una ca-
tástrofe de esta envergadura. Eso 
es evidente. Es imposible pensar 
que esto ha ido a buen ritmo. Y 
eso es porque dependemos –de 
manera permanente– del privado 
para poder avanzar. Me tocó estar 
en conversaciones con empresas 
(Esval y Chilquinta) para habilitar 
agua potable y electricidad. Ha-
ciendo negociaciones en medio de 
la catástrofe". 
Finalmente, la ex Delegada Presi-
dencial subrayó que "lo que puedo 
decir, con la experiencia de esta 
catástrofe, es que este Estado 
no da el ancho. Si te tienes que 
sentar a negociar con empresas 
privadas, tenemos un problema. 
Es un problema de capacidad del 
Estado el garantizar el acceso a 
estos temas básicos". 
Cabe hacer presente que Sofía Gon-
zález tiene la intención de competir 
por un cupo a la Cámara de Dipu-
tados, en representación del Dis-
trito 6 de la Región de Valparaíso, 
por lo que aún tendrá que quemar 
una serie de etapas, partiendo por 
la proclamación oficial que pueda 
hacer su colectividad, el Partido Co-
munista, para luego ver si formará 
parte de la lista que pudiera confor-
mar el eventual pacto con el Frente 
Amplio. De momento, la nacida en 
Quillota y vecina de Hijuelas, segui-
rá exponiendo –aunque con poca 
autocrítica– lo realizado en 32 me-
ses en la Delegación Presidencial 
Regional y las proyecciones y pro-
puestas que realiza para la zona 
que busca representar.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cara-a-cara-con-sofia-gonzalez-ex-delegada-responde-a-cuestionamientos-por
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P rofundamente afectadas 
se encuentran las víctimas 
del megaincendio del 2 
y 3 de febrero del 2024 

en Viña del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana, a sólo días de conme-
morarse un año de esta verdadera 
catástrofe que le costó la vida a 136 
personas, que destruyó más de 6 
mil viviendas y que dejó a cerca de 
20 mil personas damnificadas.
Y es que ad portas de cumplirse 
esta fecha, los vecinos de estas ciu-
dades que perdieron todo en aquel 
fatídico fin de semana del año pa-
sado, alegan sentirse abandona-
dos por parte de las autoridades, 
ya sea por el anuncio de que el 
Bono de Acogida sería el último en 
entregarse, y con condiciones; pero 
también por la falta de respuestas.
Muestra de aquello ocurrió recién 
este lunes 27 de enero, cuando cer-
ca de un centenar de personas se 
reunió para marchar hacia el Con-

greso Nacional y pedir una cita con 
los parlamentarios, de los cuales no 
llegó ni uno solo. Pero persistieron 
en su intento y luego se dirigieron 
al edificio Esmeralda para hablar 
con alguien de la Delegación Pre-
sidencial Regional de Valparaíso, 
recibien nuevamente nada más que 
un portazo.
A esto se suma lo ocurrido la sema-

na pasada cuando se había agen-
dado una reunión con los diputados 
Diego Ibáñez (FA) y Luis Sánchez 
(Republicanos), instancia en la que 
estaría el ministro de Vivienda y 
Urbanismo, Carlos Montes; el mi-
nistro de Hacienda, Mario Marcel; 
y el subsecretario del Interior, Luis 
Cordero, quienes no llegaron.
Bajo este contexto,  en «Hora de 
Noticias» de Puranoticia.cl, con-
versaron con dos dirigentes de las 
víctimas del megaincendio: Jac-
queline Lazcano, presidenta de la 
Agrupación de Damnificados de 
Quilpué; y Amanda Guerra, de la 
ONG Sobrevivientes del Megain-
cendio, que representa básicamen-
te a vecinos viñamarinos.
Lazcano comenzó recordando que 
"el día 22 de febrero (de 2024), 
el Presidente Boric, en un acto en 
Villa Alemana visitando a fami-
lias víctimas de este atentado, se 
comprometió a que no nos iba a 

dejar solos. Lamentablemente no 
cumplió su promesa y nos aban-
donó, literalmente. Si bien, han he-
cho un esfuerzo, este es insuficien-
te. No podemos decir que es nula la 
ayuda, pero sí insuficiente y lenta 
(...) Se nos pasaron a llevar nuestros 
derechos humanos, nuestra integri-
dad psíquica y física".
Respecto a la ausencia de los per-
soneros de Gobierno, dijo que "nos 
dejaron esperando porque el 15 de 
enero se comprometieron con la 
Ministra de Desarrollo Social a con-
tar con su presencia para traernos 
respuestas certeras sobre el Bono 
de Acogida. El viernes hubo plazo 
hasta las 0:00 para recibir dichas 
respuesta ante la inasistencia de 
las autoridades y como no se ma-
nifestaron, un grupo de damnifi-
cados de Viña del Mar y Quilpué 
hemos decidio iniciar una huelga 
de hambre".
En ese sentido, expuso que "pese 

Víctimas del megaincendio piden la 
salida del Ministro de Vivienda a casi 
un año de la tragedia: "No ha dado la 
cara jamás"

Dos dirigentas de los 
damnificados de la 
catástrofe del 2 y 3 
de febrero de 2024 
manifestaron en diálogo 
con Puranoticia.cl 
su molestia con las 
autoridades de Gobierno, 
situación que los ha llevado 
incluso a anunciar el inicio 
de una huelga de hambre 
para esta semana.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/victimas-del-megaincendio-piden-la-salida-del-ministro-de-vivienda-a-casi
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a que las autoridades están en 
conocimiento de dicha huelga, el 
Delegado Presidencial envía un 
comunicado diciendo que el bono 
se entregará este mes de forma 
arbitraria y discrimintaria, divi-
dida en dos fases: personas há-
biles e inhábiles. Hasta la fecha no 
tenían conocimiento de por qué lo 
categorizaron así y supuestamente 
las personas inhábiles somos los 
que no podemos postular a un tipo 

de solución habitancional, lo cual 
falta a la verdad porque en mi caso 
–y el de 800 personas y más– todas 
estamos aptas para tener algún 
tipo de solución. Entonces no sa-
bemos qué criterios están usando 
para discriminar de esa manera". 
Luego, Amanda Guerra endureció 

el tono, señalando que "nosotros 
hemos tomado una decisión bien 
drástica después de haber es-
tado meses haciendo gestiones 
por conducto regular, como co-
rresponde, con marchas pasivas, 
yendo a distintas partes donde 
nos han dado con la puerta en la 
cara, y que tocó fondo cuando los 
ministros no dieron la cara y no se 
hicieron presente. Nos denigran 
día a día, nos revictimizan día a día, 

así que se tomó la decisión de ini-
ciar la huelga de hambre. Eso es lo 
primero que haremos porque esto 
viene en grande, es súper drástico 
y nos da pena llegar a esto pero 
no hemos tenido nunca soluciones, 
que han sido paupérrimas".
Junto a señalar que "nosotros que-

remos conseguir que el Presiden-
te de la República dé la cara, que 
no la ha dado nunca; y a los minis-
tros, a Carlos Montes, que lo que-
remos ver de frente porque jamás 
ha dado la cara. Le hemos pedido 
reiteradas ocasiones audiencia. Ha 
sido citado a comisiones de vivien-
da en el Congreso y él no aparece, 
entonces es una falta de respeto, 
nos ha faltado demasiado el res-
peto. Estamos cansado, estamos 
revictimizados día a día, tenemos 
gente enferma, que lo pasa mal, 
que arrienda, y que ahora nos dis-
criminan con el tema del bono, don-
de dicen que será el último mes que 
lo dan y donde nos dividen, a pesar 
que nos quemaron a todos juntos".
La representante de la ONG Sobre-
vivientes del Megaincendio tam-
bién comentó la remoción de Ro-
drigo Uribe como director regional 
del Serviu en Valparaíso diciendo 
que "él no hizo un trabajo como 

corresponde, no estuvo a la altura y 
no estuvo presente. Quiso hacer las 
cosas bien, pero se le fueron las co-
sas de la manos. Pero Carlos Mon-
tes, el Ministro de Vivienda, es a 
él a quien le corresponde haber 
tomado el sartén por el mango, 
pero cortó por lo más fino y sacó 
al director del Serviu".
Luego, su crítica más dura: "Es él 
(Carlos Montes) el que tiene que 
renunciar, dar un paso al lado, 
porque no ha hecho un buen tra-
bajo. El Ministro no nos ha dado 
jamás la cara. A él le han ofrecido 
la ayuda, solucionar las cosas, la 
han recibido y se han jactado que 
está todo listo. Así que don Carlos 
Montes, usted sabe de qué estoy 
hablando, usted sabe. Entonces, 
que nos vengan a engañar...".
"Nosotros vivimos en una pobla-
ción, no somos humildes, somos 
sencillos, pero sí hemos trabajado 
para vivir dignamente, para vivir 
bien y no pedirle nada a nadie. Pero 
ahora estamos pasando por todo. 
No hay familia que no pase por 
algo. Entonces esto ha sido neta-
mente por un trabajo mal hecho 
desde el Gobierno. Ellos debían 
haber dado las soluciones. ¿Por 
qué no nos dieron el subidio como 
corresponde?", cerró.
Por último, Jacqueline Lazcano, 
presidenta de la Agrupación de 
Damnificados de Quilpué, conclu-
yó manifestando que "estamos ad 
portas de cumplir un año y la ver-
dad es que lo único que me hace 
pensar es que tras el anuncio del 
inicio de huelga de hambre que 
vamos a realizar un grupo de 
personas, ahora tenemos un Go-
bierno indolente, insensible y que 
nos quiere invisibilizar porque 
el bono de acogida es primor-
dial para que todas las personas 
sobrevivamos. La mayoría de las 
construcciones en distintos secto-
res son autogestionadas, no son 
por parte del Gobierno. El Serviu 
solamente ha construido el 11% y 
mucho menos, el 5%".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/victimas-del-megaincendio-piden-la-salida-del-ministro-de-vivienda-a-casi
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/victimas-del-megaincendio-piden-la-salida-del-ministro-de-vivienda-a-casi
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/victimas-del-megaincendio-piden-la-salida-del-ministro-de-vivienda-a-casi
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F altando un poco menos de 
10 meses para la Elección 
Presidencial y Parlamen-
tarias del 16 de noviembre, 

en la Región de Valparaíso cada vez 
comienza a registrarse más movi-
miento en materia política, con re-
conocidas figuras que comienzan a 
desarrollar más y más actividades 
en la zona, además de acompañar 
a otras en sus pautas.
Tal es el caso del ex senador de An-
tofatasta y ex candidato presiden-
cial, Alejandro Guillier, de quien 
mucho se ha hablado que podría 
asumir nuevamente una campaña 
por el Senado, pero esta vez por la 
Región de Valparaíso. Y es que el 
periodista de profesión acompañó 
al diputado Tomás Lagomarsino en 
una actividad en Putaendo.
¿Comienza oficialmente el desem-
barco de Guillier como candidato 
al Senado de Valparaíso? Eso po-
dría desprenderse de la actividad 

en la que participó en Putaendo, 
donde acompañó al parlamentario 
del Partido Radical a una cita con la 
Municipalidad y la Agrupación de 
Pacientes de Diálisis, para “trazar el 
camino” de un centro de diálisis que 
permita a los paciente evitar las lar-
gas horas de viaje hasta San Felipe.
"Este es un problema de muchas 
comunas. Necesitamos tener un 
modelo efectivo para que las co-
munas se autonomicen en esta 
materia porque el paciente que 
necesita diálisis vive una vida 
muy ingrata", expresó Guillier, 
quien agregó que "esta reunión fue 
fantástica porque el doctor y di-
putado Lagomarsino tiene mucho 
conocimiento y fue un tremendo 
aporte en la reunión. Quedaron to-
dos contentos”.
Respecto a los motivos para estar 
presente en una reunión en la zona 
interior de la Región de Valparaíso, 
el ex candidato presidencial sostu-

vo que Lagomarsino "es un gran 
amigo y con quien además hemos 
trabajado juntos en muchos pro-
yectos, al margen de cualquier 
consideración. Un gran médico y 
muy comprometido con el proyecto 
acá en Putaendo, donde se necesita 
un centro de diálisis”.
Las especulaciones aumentan más 
aún al considerar que Lagomarsino 
representa al Distrito 7 de la costa, 
mientras que Putaendo pertenece 
al Distrito 6 del interior. Sobre ello, 
el legislador radical comentó que 
"sostuvimos una excelente reu-

nión con la ONG Centro de Diálisis 
para Putaendo, con el ex senador 
Alejandro Guiller y la Alcaldía, en 
la cual trazamos el camino para 
un centro de diálisis para esta co-
muna cuyos habitantes, 45 de los 
cuales se dializan, tienen que viajar 
largas horas hasta San Felipe para 
poder recibir esta prestación vital 
para seguir viviendo”.
Cabe indicar que la presidenta de la 
Agrupación de Pacientes de Diálisis 
de Putaendo, Evelyn Vergara, des-
tacó que “fue una reunión súper 
productiva gracias a Dios. Nos 
aterrizó también con el proyec-
to para un centro de diálisis en 
la comuna”  y que "ojalá que con 
los contactos que ahora pudimos 
lograr, que esto salga en un plazo 
que, obviamente sabemos que no 
va a ser corto, pero el menor posible 
para que la gente de la comuna de 
Putaendo pueda tener su centro de 
diálisis".

¿El desembarco de Alejandro Guillier 
por el Senado de Valparaíso? Participó 
en reunión por un centro de diálisis 
para Putaendo

El periodista acompañó 
al diputado Lagomarsino 
a una cita donde se busca 
gestionar la construcción 
de un centro de diálisis en 
esta comuna de la provincia 
de San Felipe.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-desembarco-de-alejandro-guillier-por-el-senado-de-valparaiso-participo
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C uatro comunas de la Re-
gión de Valparaíso fue-
ron declaradas en Alerta 
Roja por sendos incen-

dios forestales que han movilizado 
a los organismos de emergencia 
locales.
Hablamos de las comunas de Quin-
tero, Quillota, Catemu y La Ligua, 
zonas donde se combate el fuego 
que ha amenazado con propagarse 
a extensos sectores.
En el caso de Quintero y Quillota se 
trata de una sola gran emergencia, 
denominada por Conaf como «El 
Mauco», que hasta el cierre de esta 
nota consumió 1 hectárea.
"La Dirección Regional de Sena-
pred declara Alerta Roja para las 
comunas de Quintero y Quillota 
por incendio forestal, vigente des-
de hoy y hasta que las condiciones 

del incendio así lo ameriten", indicó 
el organismo de emergencia.
Junto a señalar que el fuego se en-
cuentra cercano a sectores pobla-
dos, informaron que trabajan en el 
combate de las llamas Bomberos 
de Quintero, 6 brigadas y 1 técni-
co de Conaf; además de 2 aerona-
ves y 1 equipo GRD de la Municipa-
lidad de Quintero.
Respecto al incendio en La Ligua, 
Conaf denominó la emergencia 
como  «Huaquen 3», afectando 
hasta el cierre de esta nota un total 
de 1 hectárea.
Considerando que el fuego tam-
bién se encuentra cercano a secto-
res poblados, Senapred activó la 
mensajería SAE parta el sector 
Parcelas de Huaquen.
Acerca de la Alerta Roja en La Ligua, 
indicaron que "se movilizarán to-

dos los recursos necesarios y dis-
ponibles, en apoyo adicional a lo ya 
desplegado por Conaf, Bomberos y 
el Sistema Nacional de Prevención 
y Respuesta ante Desastres (Sin-
apred). De esta forma, se actuará 
para controlar la situación, dada la 
extensión y severidad del evento".
La última alerta se dio en la comuna 
de Catemu, donde Conaf informó 
que se trata de una emergencia en 
el sector denominado como «San-
ta Rosa de Catemu».
En este lugar se han visto afectadas 
–hasta el cierre de este artículo– 0,1 

hectáreas, aunque la gravedad del 
incendio radica en que se encuen-
tra cerca a zonas pobladas.
Producto de esta situación, Sena-
pred indicó que se activó mensa-
jería SAE para la evacuación del 
sector denominado «El Quebra-
chal». 
Finalmente dijeron que "se decla-
ra Alerta Roja para la comuna 
de Catemu por incendio fores-
tal, vigente desde hoy y hasta que 
las condiciones del incendio así lo 
ameriten".

Incendios forestales vuelven a 
impactar a la Quinta Región: cuatro 
comunas en Alerta Roja por fuego 
cercano a sectores poblados

Senapred tomó esta determinación en Quillota, Quintero, La 
Ligua y Catemu, por emergencias forestales que se ubican en 
las cercanías de centros poblados.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/incendios-forestales-vuelven-a-impactar-a-la-quinta-region-cuatro-comunas
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U na vivienda resultó afec-
tada por un  incendio 
estructural registrado 
en el sector de Villa In-

dependencia, en la parte alta de la 

comuna de Viña del Mar.
Hasta el  paradero 10 de Achupa-
llas concurrieron equipos de emer-
gencia liderados por el Cuerpo de 
Bomberos, quienes combatieron 

las llamas.
La situación afecta a un inmueble 
ubicado en la intersección de las ca-
lles Gabriela Mistral con Luis Hurta-
do López, desde donde se aprecia 

una gran columna de humo.
En primera instancia  se habló de 
una persona desaparecida en el 
lugar de los hechos, situación que 
luego se confirmó con lamentable 
desenlace.
Y es que efectivamente se reportó 
la muerte de una persona en este 
incendio, la cual no pudo escapar 
de las llamas que envolvían esta 
vivienda del sector alto viñamarino.
De igual forma, fuentes de  Pura-
noticia.cl  confirmaron que  otras 
dos personas resultaron lesiona-
das en medio del combate al fuego 
en la Villa Independencia.

Confirman muerte de una persona 
en incendio en la Villa Independencia 
de Viña del Mar: otras dos resultaron 
lesionadas

Hasta el paradero 10 de 
Achupallas concurrieron 
equipos de emergencia, 
liderados por el Cuerpo 
de Bomberos de la Ciudad 
Jardín, quienes combatieron 
las llamas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/bomberos-combate-incendio-en-una-vivienda-de-la-villa-independencia-de-vina
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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E n mayo del año 2000 co-
menzó a funcionar el Ter-
minal de Buses de Viña 
del Mar, ubicado en la calle 

Valparaíso 1055, en pleno centro de 
la Ciudad Jardín. Desde el 1 de ene-
ro de 2023, su administración está 
a cargo del Municipio, que realizó 
mejoras en el recinto, como la insta-
lación de más luminarias, arreglos 
y mantenciones en los servicios 
higiénicos, además de remodela-
ciones en los locales de su interior, 
donde –por ejemplo– funciona una 
cafetería, una tienda de joyas, con-
fiterías y un espacio en el subterrá-
neo de city tour para entregar infor-
mación a los viajeros que llegan. 
Puranoticia.cl hizo un recorrido por 
el rodoviario viñamarino para co-
nocer qué piensan los usuarios so-
bre el terminal. Y, ¿en qué coinciden 
los testimonios? En la sensación de 
inseguridad ante la posibilidad 
de ser víctimas de la delincuencia. 
Eso lo percibe la gente al interior del 
inmueble municipal y, peor aún, al 
salir a la céntrica calle Valparaíso, 
repleta de vendedores ambulantes 
ilegales que pululan en cada una de 
sus esquinas. 
A.C.T., hace dos años que trabaja en 
uno de los negocios al interior del 
rodoviario. Ya no se siente a gusto, 
porque dice estar atemorizada: “Si 
no te asaltan adentro, al salir a la 
calle no te salvas”. Con esa frase 
comienza su relato esta mujer que, 
además, afirmó que "vengo a tra-
bajar todos los días con miedo, 
porque en cualquier momento 
puede entrar un hombre, una mu-
jer o un grupo que finja que va a 
comprar y me asaltan. Después 
de ver las imágenes de un pasaje-

ro que lo asaltaron a la salida del 
terminal de buses de Valparaíso, en 
la noche, estoy mucho más angus-
tiada. Mi marido me llama seguido 
para saber si estoy bien y me pasa a 
buscar todas las tardes para que no 
ande sola por el sector”. 

Otro pasajero que estaba esperan-
do el bus que lo trasladaría al sur de 
nuestro país y que estaba apoyado 
en su maleta, comentó a Puranoti-
cia.cl que que “cuando uno llega al 
terminal y sale a la calle, es muy 
brusco el cambio. Está lleno de 
vendedores ambulantes que te 
ofrecen anticuchos, empanadas, 
quesos expuestos a todo sol, bebi-
das heladas y en la esquina grita 
un hombre que ofrece traslados. 
Parece un carnaval y en el terminal, 
aunque hay guardias adentro, igual 
me robaron el celular y el tipo se fue 
corriendo”.  
Este fenómeno que ocurre en Viña 
del Mar –y que también se repite en 
la vecina ciudad de Valparaíso– fue 
analizado por  Alfonso Kaiser, ex-

perto en seguridad y académico de 
la Universidad de Los Andes (UAn-
des), quien señaló a Puranoticia.
cl que “no sólo los terminales de 
buses son atractivos para los de-
lincuentes, cualquier aglomera-
ción resulta atractivo, porque uno 

diluye la capacidad de atención 
en muchos puntos, por lo tanto, el 
delincuente tiene más opción de 
actuar de forma desapercibida”.

De igual forma, el especialista agre-
gó que la Región de Valparaíso “no 
es distinta a las otras regiones 
del país, pero en cualquier bal-
neario en tiempo estival hay ma-
yor concurrencia de gente, llega 
más gente al terminal de buses y 
ahí hay mayor probabilidad que 
se generen las condiciones para 
cometer delitos. Viña del Mar y 
Valparaíso están sometidas a una 
presión mayor que el resto de las 
regiones". 
El profesor Kaiser planteó también 
que “los viajeros cuando llegan 
a una zona que no conocen, su 
atención está en entender dónde 
están y a dónde tienen que llegar 
y, entonces, son más propicios a 
que sean víctimas de un delito, 
porque su atención está reparti-
da en múltiples tareas”. Y es jus-
tamente esa inquietud que el pasa-
jero demuestra la que aprovechan 
los delincuentes para atacar a sus 
víctimas. 
¿Cómo se pueden evitar los robos? 
El experto en seguridad entregó 
recomendaciones que son impor-
tantes de considerar en caso de 
tener programado una ida al termi-
nal de buses de Viña del Mar (o de 
cualquier otra comuna): “Hay que 
mantener las manos donde están 
los objetos de valor, así evitar –a 
raíz de un roce o un toque– que a 
uno lo distraigan y ahí el delin-
cuente puede robarle alguna per-
tenencia”. 

"Si no te asaltan adentro, al salir a 
la calle no te salvas": Dramáticos 
testimonios de pasajeros del terminal 
de buses de Viña del Mar

Aunque no todos los días se 
registran delitos como, por 
ejemplo robos, los usuarios 
de los buses interprovinciales 
confiesan sentirse inseguros, 
por lo que están a la defen-
siva. Y aunque la presencia 
de guardias de seguridad es 
permanente, no logran bajar 
sus niveles de temor.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/si-no-te-asaltan-adentro-al-salir-a-la-calle-no-te-salvas-dramaticos
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/si-no-te-asaltan-adentro-al-salir-a-la-calle-no-te-salvas-dramaticos
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/si-no-te-asaltan-adentro-al-salir-a-la-calle-no-te-salvas-dramaticos
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B ajo la lupa de la Superin-
tendencia de Servicios Sa-
nitarios (SII) se encuentra 
una vez más la empresa 

sanitaria Esval, a raíz de una falla 
registrada en la infraestructura 
que transporta las aguas servi-

das de las comunas de Quilpué y 
Villa Alemana.
A través de un mensaje expuesto en 
sus redes sociales, la SISS de Valpa-
raíso anunció que está investigan-
do las causas de la falla, situación 
que implicó una descarga contro-

lada de aguas servidas al estero 
Marga Marga de Viña del Mar.
"Dentro de este proceso, la 
SISS también evalúa las me-
didas adoptadas por Esval 
para mitigar los efectos del de-
rrame", continuó expresando la 

entidad fiscalizadora.
"Esta inspección se mantiene en 
desarrollo, así como las coordina-
ciones correspondientes con las 
distintas autoridades locales y ser-
vicios públicos", agregó la Super-
intendencia en torno a este evento 
registrado este martes 28 de enero.
Por su parte, desde Esval sólo se li-
mitaron a informar que se reparó 
la filtración de un ducto de aguas 
servidas en el límite comunal de 
Quilpué y Viña del Mar.
El subgerente de Esval, Alejandro 
Romero, sostuvo que "se trata de 
un lugar muy complejo, de difí-
cil acceso por lo que trabajamos 
intensamente para efectuar esta 
reparación".
También indicaron que mientras se 
desarrollaron los trabajos, un cau-
dal parcial del colector se contuvo 
gracias a las piscinas de reeleva-
ción, dispuestas con anterioridad 
por la sanitaria para mitigar este 
tipo de eventos y que permiten re-
incorporar las aguas nuevamente 
al ducto.
Además, preventivamente se dispu-
so del monitoreo del caudal en 18 
puntos del estero Marga Marga, 
para resguardar la condición basal 
de este cauce natural de agua.
Finamlente aseguraron que Es-
val se mantiene en contacto con 
las autoridades, con quienes se 
coordinaron inmediatamente las 
acciones de mitigación y monito-
reo establecidas en el protocolo 
correspondiente, hasta dar por 
superado el evento.
Además, recordaron que están 
desarrollando un proyecto para 
cambiar este tramo del colector, 
obra que concluye en las próximas 
semanas y que dará solución defi-
nitiva a la situación. 
No obstante, y como se logra apre-
ciar de sus palabras, la empresa 
sanitaria de Valparaíso no emitió 
ninguna información respecto a las 
causas de la falla y, principalmente, 
de las consecuencias que este de-
rrame pudo haber generado.

Esval bajo la lupa de la 
Superintendencia por falla en 
infraestructura que transporta las 
aguas servidas de Quilpué y Villa 
Alemana

La Superintendencia de Ser-
vicios Sanitarios informó que 
esta emergencia implicó una 
descarga controlada de aguas 
servidas al estero Marga Mar-
ga de Viña del Mar.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/esval-bajo-la-lupa-de-la-superintendencia-por-falla-en-infraestructura-que
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/esval-bajo-la-lupa-de-la-superintendencia-por-falla-en-infraestructura-que
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/esval-bajo-la-lupa-de-la-superintendencia-por-falla-en-infraestructura-que
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E ste martes 28 de enero, en 
el palacio presidencial de 
Cerro Castillo, en Viña del 
Mar, el Presidente de la 

República, Gabriel Boric, se reu-
nió con 12 de los 16 gobernadores 
regionales del país, encuentro en 
el que también participó la minis-
tra del Interior y Seguridad Pública, 

Carolina Tohá; la subsecretaria de 
Desarrollo Regional y Administrati-
vo, Francisca Perales; y la directora 
de Presupuestos, Javiera Martínez.
El Jefe de Estado señaló al inicio del 
encuentro que "como magallánico, 
desde la región extrema, siempre 
vi la necesidad y la importancia 
de la descentralización. Por eso 
estamos trabajando y avanzando 

en este proceso virtuoso”.
Entre los temas abordados en la 
instancia entre los gobernadores y 
las autoridades de Gobierno estu-
vieron el avanzar en una política 
de descentralización y potenciar 
la autonomía regional; coordi-
nar el trabajo en torno a la pre-
vención del delito; mejoras en la 

conectividad y transporte; presu-
puesto fiscal. De igual forma, plan-
tearon las principales urgencias y 
desafíos de sus regiones para este 
2025.
"Ha quedado claro en esta reu-
nión que tenemos muchas cosas 
en común, que son posibles aún 
de impulsar. Hay mucho trabajo 
por hacer. Para esto es importan-

te trabajar en conjunto como or-
ganismos del Estado", concluyó el 
Mandatario.
Bajo este contexto, el gobernador 
regional de Valparaíso, Rodrigo 
Mundaca, sostuvo que "fue una 
conversación importante, tal vez 
una de las más importantes con 
el Gobierno, porque todos en-
tienden que la descentralización 
le cambia la vida a las personas, 
que debe ser uno de los hitos po-
líticos más importantes del Siglo 
XXI y que protagonizamos los 
gobernadores regionales con el 
Gobierno Central".
También indicó que "los acuerdos 
son bastante importantes y le plan-
teamos al Presidente y a la Minis-

tra la importancia de que sean los 
gobernadores quienes presidamos 
los Comités Regionales de Eva-
luación Ambiental (Coeva). Y el 
Presidente, si bien es cierto, es una 
prerrogativa anidada en la Contra-
loría, es muy importante que poda-
mos empujar juntos para que sean 
precisamente los gobernadores 
electos democráticamente, y quie-
nes vivimos en el territorio, quie-
nes podamos presidir ese Comité 
Regional de Evaluación Ambiental 
que es tan relevante para nuestra 
región".
Finalmente dijo que "es importante 
señalar que hoy tenemos 11 gobier-
nos regionales que no han podido 
recuperar todavía sus edificios fis-
cales y hay un compromiso por 
parte del Presidente de levantar 
un equipo de tarea para precisa-
mente poder concretar ese anhe-
lo, que es un anhelo de todos los 
gobernadores del país".
Cabe hacer presente que al en-
cuentro asistieron los goberna-
dores de Arica y Parinacota, Die-
go Paco; Antofagasta, Ricardo 
Díaz; Atacama, Miguel Vargas; 
Coquimbo, Cristóbal Juliá; Val-
paraíso, Rodrigo Mundaca; Me-
tropolitana, Claudio Orrego; O’Hi-
ggins, Pablo Silva; Maule, Pedro 
Pablo Álvarez - Salamanca; Ñu-
ble, Óscar Crisóstomo; Biobío, Ser-
gio Giacamán; Los Ríos, Luis Cu-
vertino; y Magallanes, Jorge Flies.

Gobernadores Regionales se 
reunieron en Viña con el Presidente 
Boric: Le solicitaron presidir los 
Comités de Evaluación Ambiental 

A la cita en el palacio presi-
dencial de Cerro Castillo, en 
la que participó el Mandatario 
y la Ministra del Interior, con-
currieron 12 de los 16 gober-
nadores electos democrática-
mente.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobernadores-regionales-se-reunieron-en-vina-con-el-presidente-boric-le
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobernadores-regionales-se-reunieron-en-vina-con-el-presidente-boric-le
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobernadores-regionales-se-reunieron-en-vina-con-el-presidente-boric-le
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H asta 35 grados de tempe-
ratura se esperaban para 
este martes 28 de enero 
en las  provincias de Los 

Andes y San Felipe, motivo por el 
que se decidió extender la  Alerta 
Amarilla decretada por Senapred 
en ambas zonas de la Región de 
Valparaíso.
En consideración a esto, y en coor-
dinación con la Delegación Pre-
sidencial, Senapred actualizó la 
medida por calor intenso para San 
Felipe, Llay Llay, Putaendo, Santa 
María, Catemu, Panquehue, Calle 
Larga, Rinconada, San Esteban y 
Los Andes.
En ese sentido, explicaron que con la 
actualización de la Alerta Amarilla 
"se mantendrán alistados esca-
lonadamente los recursos nece-

sarios para intervenir de acuerdo 
con la evolución del evento", para 
evitar que éste crezca en extensión 
y severidad, minimizando los efec-
tos negativos en las personas, sus 
bienes y el medio ambiente.
De igual forma, el Servicio Nacio-
nal de Prevención y Respuesta ante 
Desastres recomendó a la pobla-
ción  protegerse y extremar las 
precauciones ante los riesgos de-
rivados del calor intenso, con es-
pecial atención a la población más 
vulnerable, quienes deben limitar 
su exposición al sol y mantener su 
hidratación.
Además, aconsejaron estar infor-
mados a través de los medios de 
comunicación respecto del pronós-
tico del tiempo en las ciudades que 
componen ambas provincias.

Extienden Alerta Amarilla en Los 
Andes y San Felipe por calor intenso: 
Temperatura llegará hasta los 35º en 
ambas provincias

Senapred actualizó la medida por calor intenso para San 
Felipe, Llay Llay, Putaendo, Santa María, Catemu, Panquehue, 
Calle Larga, Rinconada, San Esteban y Los Andes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/extienden-alerta-amarilla-en-los-andes-y-san-felipe-por-calor-intenso
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/extienden-alerta-amarilla-en-los-andes-y-san-felipe-por-calor-intenso
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Una colisión de alta energía en-
tre un vehículo menor y un ca-
mión dejó una persona lesionada 
en la cuesta Balmaceda del cami-
no La Pólvora de Valparaíso.
Hasta el lugar de la emergencia 
concurrieron equipos de emergen-
cia, quienes asistieron a la víctima, 
la cual permaneció atrapada al 
interior del automóvil.
De igual forma, producto del si-
niestro vial, el tránsito vehicular 
hacia la localidad de Placilla 
permaneció interrumpido por 
largos minutos.
Como se logra apreciar en las 
imágenes compartidas en redes 
sociales, la camioneta resultó 
con graves daños, prácticamente 
irrecuperables.
La unidad Transporte Informa 

reportó a través de las redes so-
ciales del  "accidente vehicular 
en camino La Pólvora, altura del 

enlace cuesta Balmaceda".
"Se mantiene inhabilitada una 
pista en dirección a la ruta 68", 

agregaron, junto a hacer un lla-
mado a "transitar con máxima 
precaución".

Cuatro personas lesionadas fue 
el saldo que dejó un accidente de 
tránsito registrado a la altura del 
paradero 2 de la avenida Eastman, 
en la comuna de Limache.
En específico se trató de una violen-
ta colisión por alcance, la cual in-
volucró a un camión tres cuarto 
y a un microbús de la empresa 
Agdabus.
Al lugar de la emergencia concu-
rrieron funcionarios de Carabi-
neros, junto a dos ambulancias 
del Hospital Santo Tomás de Li-
mache.
Las víctimas del siniestro vial reci-
bieron una primera asistencia de 
personal del SAMU y luego fueron 
trasladadas al centro asistencial. 

Colisión de alta energía entre vehículo menor y 
camión deja una persona lesionada en el camino La 
Pólvora de Valparaíso

Cuatro lesionados deja colisión entre camión 3/4 y microbús en la 
Av. Eastman de Limache

Hasta el lugar concurrieron 
equipos de emergencia, 
quienes asistieron a la 
víctima, la cual permaneció 
atrapada al interior del 
automóvil.

Hasta el paradero 2 de 
la avenida Eastman de 
la comuna concurrieron 
funcionarios de Carabineros, 
junto a dos ambulancias del 
Hospital Santo Tomás de 
Limache.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/colision-de-alta-energia-entre-vehiculo-menor-y-camion-deja-una-persona
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cuatro-lesionados-deja-colision-entre-camion-3-4-y-microbus-en-la-av
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H ace prácticamente un 
año las comunas de Viña 
del Mar, Quilpué y Vi-
lla Alemana vivieron un 

literal infierno tras desatarse un 
megaincendio que tuvo a los equi-
pos de emergencia en un combate 
de 48 horas dejando un catastrófi-
co saldo de 136 personas muertas, 
más de 6 mil viviendas destruidas y 
20 mil personas damnificadas.
Un año después es vergonzoso 
cómo el Gobierno del Presidente 
Gabriel Boric ha enfrentado esta 
emergencia donde no sólo no se 
ven avances en la tarea de la re-
construcción sino que además no 
se aprecia quién pueda sacar ade-
lante la tarea y, lo que es peor, las 
autoridades parecen ni siquiera 
estar dispuestos a dar la cara.
En una nota de Puranoticia.cl 
nuestro equipo relataba cómo 
este lunes 27 de enero cerca de un 
centenar de personas se reunió 
para marchar hacia el Congreso 
Nacional y pedir una cita con los 
parlamentarios, de los cuales no 
llegó ni uno solo. Pero persistieron 
en su intento y luego se dirigieron al 
edificio Esmeralda para hablar con 
alguien de la Delegación Presiden-
cial Regional de Valparaíso, sin em-
bargo, recibieron nuevamente nada 
más que un portazo.
Pero esto no es la primera vez que 
ocurre... la semana pasada se ha-
bía agendado una reunión con los 

diputados Diego Ibáñez (FA) y Luis 
Sánchez (Republicanos), instancia 
en la que estaría el ministro de Vi-
vienda y Urbanismo, Carlos Mon-
tes; el ministro de Hacienda, Mario 
Marcel; y el subsecretario del Inte-
rior, Luis Cordero, quienes tampoco 
llegaron.
Ahora son los propios damnifica-
dos que piden la salida justamen-
te del ministro Carlos Montes, 
quien “no ha dado la cara jamás”. 
En una acción desesperada se de-
cidió sacar al director del Serviu 
Rodrigo Uribe, claro que más que 
intentar cortar el hilo por lo más 
delgado todo hace pensar que lo 
que realmente se quiso hacer es 
cambiar el “titiritero”, porque ahora 
la subrogancia parece responderle 
a Ibáñez más que al propio Montes.
Por otro lado, cuesta creer que 
nadie se haya dado cuenta que 
Nerina Paz López, la actual su-
brogante que reemplazó a Uribe, 
tenía una relación tan directa con 
la controvertida Fundación Pro 
Cultura, sobre todo ahora que se 
sabe que el fiscal Cooper prepara 
nuevas formalizaciones del caso. 
Aunque lo que resulta más que 
increíble es que a sólo una sema-
na de asumir la subrogancia la 
nueva Serviu ya tenga pensada 
sus vacaciones desde la próxima 
semana.
Es decir, por un lado tenemos a 
un ministro que no da la cara, que 

saca al director de Serviu para ba-
jar la tensión y mostrar que se hace 
algo, pero por otro lado pone a una 
subrogante con relación directa a 
traspasos millonarios de fondos 
con uno de los mayores escándalos 
del Frente Amplio, quien además 
a una semana de asumir se iría de 
vacaciones. ¿En serio no pueden 
hacerlo más mal?
Queda de manifiesto que esto 

muestra una desconexión total 
con la ciudadanía y con las miles 
de personas que no tienen hoy 
una solución habitacional tras 
un año de siniestros. Y lo que es 
peor, no hay ninguna claridad de 
quién pueda liderar aquello. Nos 
encontramos con la típica frase que 
veíamos en el Chapulín Colorado… 
¿y ahora, quién podrá defendernos?

Desde el Ministerio 
de Vivienda a la 
Reconstrucción: 
Desconexión total

Editorial

Puranoticia.cl es un producto de la empresa
Medios Digitales de Chile S.A.
Representante Legal: Karina Galleguillos
Director de Contenidos: Jorge Antonio Vega
Edición Periodística: Christian González G.
Producción Periodística: Camila Arrate

Equipo Periodístico: Claudio Bustamante - Pamela Boltei - Ignacio 
Gonzalez - Claudio Brito - Carlos Ponce - Antonia Benitez
Gestión Comecial: Alejandra Pilliez- Medios Digitales de Chile S.A.
Servicios Fotográficos y Videos: Agencia Aton - Agencia Photosport - 
Mediabanco
Diseño y Diagramación: Humberto Lazo



18

https://jaecoo.cl/cotizar/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=JAECOO


Nacional
Martes 28 de Enero 19

E l nuevo presidente de Evó-
poli, Juan Manuel Santa 
Cruz, se refirió a las elec-
ciones presidenciales y a 

la intención de la colectividad de 
respaldar la candidatura de Evelyn 
Matthei.
En conversación con Agricultura, 
señaló que tuvieron un encuentro 
con la exalcaldesa de Providencia 
donde conversaron “sobre los de-
safíos del sector, de su candidatura 
y también sobre los desafíos que 
tenemos como país y como nos 
podemos hacer cargo de eso”.
“Nosotros estamos encantados de 
juntarnos con Evelyn y también 
con muchos otros, estamos conven-
cidos de que el diálogo y la apertura 

a escuchar distintas ideas, es lo que 
nos permite avanzar en Chile y ge-
nerar acuerdos”, indicó.
El timonel de Evópoli mencionó que 
en marzo tomarán una definición 
oficial como partido y manifestó: 
“Yo me la voy a jugar, como presi-
dente de partido, para que nues-
tra candidata como partido sea 
justamente Evelyn Matthei. Espe-
ro que así sea la proclamación que 

hagamos en marzo desde Evópoli”.
Respecto a una eventual primaria, 
Santa Cruz planteó que “si tiene 
sentido, el desafío de que haya un 
gobierno del sector y que además 
sea un buen gobierno, es un desa-
fío que es más amplio que para 
solo una coalición”.
“Chile Vamos por sí solo no es su-
ficiente para que tengamos un 
buen gobierno, no porque no tenga 

personas capacitadas, todo lo con-
trario, en mi opinión ahí están jus-
tamente las mejores personas para 
un buen gobierno y  por lo pronto 
Evelyn Matthei, que espero sea 
la próxima presidenta de Chile”, 
acotó.
Finalmente, planteó que “la forma 
en que tenemos que aproximar-
nos al desafío que tenemos en un 
gobierno, no es solo ganar la pre-
sidencial, sino que el cómo genera-
mos acuerdos mínimos comunes 
que nos permitan darle gober-
nabilidad al país y que se pueda 
avanzar en las propuestas que 
traiga la candidata de Chile Va-
mos”.

Timonel de Evópoli afirma que se 
la "jugará" para que Evelyn Matthei 
sea proclamada como candidata 
presidencial del partido

Juan Manuel Santa Cruz mencionó que en marzo tomarán una 
definición oficial como partido.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/timonel-de-evopoli-afirma-que-se-la-jugara-para-que-evelyn-matthei-sea
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E l Partido por la Democra-
cia (PPD) pidió de manera 
formal a la ministra del In-
terior,  Carolina Tohá, que 

asuma la candidatura presiden-
cial de la tienda y llamó al Partido 
Socialista (PS) a apoyarla como 
abanderada del Socialismo Demo-
crático. 
“La comisión política y la mesa 
del PPD tienen la sincera aspira-
ción de que nuestra compañera 
y ministra Carolina Tohá tome 
la decisión de ser la candidata 
presidencial del Socialismo De-
mocrático, y así se lo solicitan 
respetuosamente, entendiendo 
que la decisión final pertenece a 

su persona”, señaló la colectividad.
De igual forma, indicaron que "no 
sólo nos quedaremos en esta as-
piración, sino que buscaremos 
generar y facilitar las condicio-
nes para que Carolina pueda ser 
la candidata única del PS y del 
PPD, e invitamos a nuestros com-
pañeros socialistas a sumarnos 
a este esfuerzo de presentar una 
propuesta seria y unitaria en las 
primarias legales del progresismo”.

TOHÁ: "NO LO DESCARTO"
En ese sentido, la Jefa de Gabinete 
señaló que "me tomo muy en serio 
este tema, esto no tiene que ver 
con las aspiraciones, tiene que 

ver con que uno tiene una res-
ponsabilidad con el país, que uno 
está en esta actividad política, no 
es algo que yo aspire".
"Esto no es una aventura perso-

nal, es colectivo. Si yo hubiera 
descartado esto, lo hubiera dicho 
hace mucho rato. No está descar-
tado. Si estuviera decidido, me 
hubiera ido hace mucho tiempo 
también. Hay que decidirlo y hay 
muchos factores que considerar", 
añadió.
En todo caso, aclaró que "va a ser 
clave que se decida si el sector va 
a tener o no va a tener primarias, 
de qué tipo, si va a haber una pri-
maria o más primarias. La inscrip-
ción de las primarias es la segunda 
mitad de abril. En esa fecha va a 
estar claro quién está o no en ese 
baile".

PPD solicita a Carolina Tohá que asuma 
una candidatura presidencial: Ministra 
del Interior respondió diciendo que "no 
está descartado"

Además, la tienda invitó 
al Partido Socialista a 
sumarse a este "esfuerzo 
de presentar una 
propuesta seria y unitaria" 
en las primarias legales 
del progresismo.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ppd-solicita-a-carolina-toha-que-asuma-una-candidatura-presidencial
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E n el marco del tercer trá-
mite de la reforma de pen-
siones que se discutirá 
este miércoles a partir de 

las 10:00 horas en la Cámara de 
Diputados, la presidenta de la Cor-
poración, Karol Cariola, enfatizó 
que si bien “no es la reforma que se 
quería, representa un avance que 
antes no existía".
Agregó que las parlamentarias 
y parlamentarios "tenemos una 
responsabilidad con la calidad de 
vida de los chilenos y chilenas que 
esperan y merecen pensiones más 
dignas y que llevan años esperando 
por tener una reforma de pensio-
nes”.
En esa línea, Cariola adelantó su 
voto a favor y aseguró no estar 
disponible para mantener el poder 
actual de las AFP, “lo peor que po-
dríamos hacer es dejar el sistema 
tal y como está. Lo que más bene-
ficia a las AFP en este momento es 
que nada cambie. Sólo ellas ganan 
si se rechaza la reforma, no voy a 
ser cómplice de eso. Por lo tanto, 
estoy disponible a aprobar esta re-

forma de pensiones con todas las 
observaciones que podamos tener 
y con la esperanza de que en un fu-
turo podamos seguir transforman-
do y profundizando un cambio más 
estructural al sistema que sigue 
siendo necesario".
Asimismo, la legisladora destacó 
avances relevantes de la reforma 
como “el aumento significativo de 
las pensiones de los actuales y los 
futuros jubilados, donde más de 
2,8 millones de personas se van 
a ver beneficiadas con un alza en 
sus pensiones entre un 15% y un 
35%. Además, abre la posibilidad 
a la constitución de un sistema 
mixto, donde las AFP claramente 
quedan debilitadas, ya que van a 
enfrentar mayor competencia, van 
a obtener menores comisiones, van 
a abrirse procesos de licitación del 

70% de los afiliados y eso va a per-
mitir diversificar el sistema”, relevó.
Además, la diputada Cariola, cali-
ficó "como un paso hacia adelan-
te" la incorporación del Instituto de 
Previsión Social como alternativa 
pública a la administración de las 
cuentas, además de la creación 
del inversor público”, lo que para 
la parlamentaria se traduciría 
en  “una mayor regulación de la 
industria y mejores condiciones 
de competitividad a través de las 
cooperativas. Con la cotización 
tripartita, ya no va a recaer solo en 
los trabajadores el peso de cotizar, 
pone el empleador y también pone 
el Estado”.
En esa línea, subrayó la importan-
cia de la creación del seguro social, 
“hoy tenemos un pilar de seguri-
dad social que es muy relevante y 

que va a abrir paso también y ca-
mino a elementos de solidaridad 
en el sistema, que no existían has-
ta ahora”. En ese sentido, recalcó 
que "todos los elementos que con-
tribuyen, por ejemplo, a la dismi-
nución de brechas entre hombres y 
mujeres, a la compensación de las 
lagunas previsionales, al aumento 
de las pensiones a través del PGU 
de aquellos que cotizan y aquellos 
que no, particularmente a través de 
la pensión garantizada universal, 
son elementos que las y los chilenos 
esperan”.
Pese a reconocer que  “no es la 
reforma ideal, ni la que esperá-
bamos, pues no es la propuesta 
original del gobierno”, la parla-
mentaria destacó el proceso de diá-
logo y de acuerdos alcanzados.
“Es evidente que ha sufrido cambios 
y esos cambios han sido tensiona-
dos por las diferencias políticas que 
hay en el Congreso. Ninguna fuer-
za tiene la mayoría por sí sola. 
Esto ha requerido de diálogo, de 
conversación y, por tanto, tam-
bién de acuerdos”, concluyó.

Diputada Cariola adelanta voto a favor 
de la reforma previsional y asegura 
no estar disponible para mantener el 
poder actual de las AFP

La presidenta de la Corporación expuso que “lo peor que 
podríamos hacer es dejar el sistema tal y como está. Lo 
que más beneficia a las AFP en este momento es que nada 
cambie".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputada-cariola-adelanta-voto-a-favor-de-la-reforma-previsional-y-asegura
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E l diputado del Partido Li-
beral, Vlado Mirosevic, se 
refirió a lo que podría ser 
la discusión de la reforma 

previsional en la Cámara de Dipu-
tadas y Diputados.
En conversación con Pauta, el pre-
candidato presidencial dijo estar 
“optimista, creo que vamos a tener 
los votos, sobre todo mirando la co-
rrelación de fuerzas que ayer votó 
en el Senado, si repitiéramos esto 
en la Cámara ya tendríamos una 
aprobación mayoritaria”.
En ese sentido, el parlamentario 
sostuvo que se trata de una refor-
ma “que ha costado 15 años apro-
bar, no veo que sea fácil para al-
gunos rechazarla”.

“Se trata finalmente de una refor-
ma que entraría a pagar mejores 
pensiones, no en 20 años más, sino 
que en agosto de este año. Veo difí-
cil que parlamentarios se atrevan 
a pegar un portazo a un aumento 
de las pensiones”, indicó.
Respecto a las críticas que apuntan 
a que la reforma se está realizando 
con mucha premura, el legislador 
manifestó que “son 15 años de dis-
cusión, nada de esto es muy nuevo 
ya que todo esto lo hemos discutido 
una y otra vez y se han buscado dis-
tintas fórmulas. Que no se haya lle-
gado a acuerdo en tanto tiempo es 
bastante decidor de que esto es 
una reforma muy compleja”.
“Es un acuerdo que no deja conten-

tos al 100% de un sector solamente. 
En alguna medida todos los secto-
res quedan en alguna parte insa-
tisfechos y ceden”, añadió.
Mirosevic admitió que las expecta-
tivas que tenía era “la separación 
de la industria, quizás que un por-
centaje mayor fuera a un fondo 
de ahorro colectivo, básicamente 
porque cuando uno habla de un 
sistema mixto uno se imagina un 

poquito más cargado también, por-
que igual quedó bastante desba-
lanceado hacia la capitalización 
individual”.
Además, reconoció que, pese a los 
deseos de algunos, “no están los 
votos en el Congreso para termi-
nar con la AFP” y por esto “no se 
le puede pedir a este Gobierno que 
haga lo que no tiene, porque no de-
pende de su voluntad”.

Diputado Mirosevic reconoce que "no 
están los votos en el Congreso para 
terminar con las AFP"

El precandidato presidencial valoró el acuerdo alcanzado 
en el Senado pese a ciertas críticas y está optimista por la 
votación en la Cámara de Diputados.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-mirosevic-reconoce-que-no-estan-los-votos-en-el-congreso-para
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L os diputados de Renova-
ción Nacional, Eduardo 
Durán y Andrés Celis, en-
tregaron una carta al Presi-

dente Gabriel Boric donde solicitan 
que se dé urgencia al proyecto de 
monumento en honor al exman-
datario Sebastián Piñera.
“Hemos llegado hasta el Palacio 
de La Moneda a dejar una carta al 
Presidente de la República para que 
le ponga urgencia al proyecto de ley 
iniciado en moción parlamentaria, 
que pide erigir un monumento a 
la figura del expresidente Sebas-
tián Piñera”, comenzó señalando 
Durán.
En esta línea, manifestó que “es 
fundamental que el Presidente Bo-
ric apoye este proyecto toda vez 
que en las exequias y cuando se 

realizaba el funeral él deslizó y lo 
dijo públicamente que habían sido 
muy injustas las críticas que en su 
momento le hicieron a la figura 
del ex Mandatario hoy fallecido y 
lo consideró con sus palabras todo 
un demócrata”.
“Por eso hemos llegado hasta este 
lugar para que él le ponga urgen-
cia a ese proyecto y encarne lo 

que con sus palabras manifestó 
en esa oportunidad”, agregó.
El parlamentario expresó que “la-
mentablemente hemos escuchado 
en los últimos días críticas des-
templadas y pequeñeces en torno 
a erigir un monumento al expre-
sidente Piñera incluso tildando 
de asuntos morales”.
“Lo que nos parece a nosotros in-
moral es la pequeñez de la izquier-
da para tratar este asunto, toda 
vez que el Presidente Piñera,  las 
credenciales democráticas de él 
nunca fueron cuestionadas”, com-
plementó.
Y añadió que es “incomprensible 
que existan sectores que intenten 
politizar este homenaje, cuando la 
figura del expresidente Piñera tras-
ciende colores políticos y represen-

ta un compromiso incuestionable 
con la democracia”.
Por su parte, el diputado Celis des-
tacó que el “expresidente Piñera 
fue elegido democráticamente en 
dos ocasiones y su contribución 
al país está ampliamente recono-
cida, desde el rescate de los mine-
ros en San José hasta su liderazgo 
durante la pandemia del Covid-19. 
Este proyecto es un acto justo y le-
gítimo, especialmente consideran-
do el reconocimiento que recibió 
tras su partida".
“No podemos permitir que la 
mezquindad política empañe un 
reconocimiento que es valorado 
por la mayoría de los chilenos y 
que incluso cuenta con respaldo in-
ternacional por su legado como jefe 
de Estado”, subrayó.

Diputados RN piden a Presidente Boric 
poner urgencia a proyecto de estatua 
en homenaje a Sebastián Piñera

Los diputados Andrés 
Celis y Eduardo Durán 
llegaron hasta el Palacio 
de La Moneda para 
entregar una misiva al 
Mandatario.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputados-rn-piden-a-presidente-boric-poner-urgencia-a-proyecto-de-estatua
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L a Contraloría General de 
la República (CGR) detectó 
nuevas anomalías en el ser-
vicio del Programa de Ali-

mentación Escolar (PAE) durante 

2022.
El ente fiscalizador estableció 
que Junaeb pagó más de $3.554 
millones al proveedor Soser S.A., 
entre marzo y diciembre de 2022, 

para la entrega de 796.043 racio-
nes de alimentos en la Región de 
O'Higgins, pero sólo se entregaron 
284.
El informe detalla que en septiem-

bre de 2022 se entregaron 84 
raciones y en octubre 200, pero 
durante el resto de los meses no se 
repartió ninguna ración.
El documento indica que “las expli-
caciones otorgadas por Junaeb, 
reafirman el alcance formula-
do”, dado que entre marzo y di-
ciembre de 2022 pagó a Soser S.A. 
$3.554.518.283, "correspondiente 
al servicio de once nivel básica con 
un PRPA equivalente a 796.043 ra-
ciones estimadas".
“No obstante que de los antece-
dentes tenidos a la vista y exami-
nados, el proveedor solo entregó 
284 raciones a los establecimien-
tos educacionales”, indicó Contra-
loría.

Proveedor que recibió $3.500 millones 
de Junaeb para entregar 796.000 
raciones de comida en O'Higgins sólo 
entregó 284

Informe de Contraloría 
detalla que en septiembre 
de 2022 se entregaron 84 
raciones y en octubre 200, 
pero durante el resto de 
los meses no se repartió 
ninguna ración.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/proveedor-que-recibio-3-500-millones-de-junaeb-para-entregar-796-000
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La Fiscalía de Chañaral formalizó 
por el delito de receptación de es-
pecies robadas a una comercian-
te que tenía a la venta juguetes 
y otras especies sustraídas al 
municipio previo a la Navidad y 
que tenían como destino a niños 
de esta comuna de la Región de 
Atacama.
El robo de estas especies ocurrió 
en noviembre pasado, cuando 
desconocidos ingresaron a través 
de un forado en el techo a la Casa 
de la Cultura, donde sustrajeron 
regalos avaluados en alrededor 
de 4 millones de pesos.
“La Fiscalía local de Chañaral or-
denó diligencias a la SIP de Cara-
bineros, las que en las últimas ho-
ras dieron resultados positivos, 
al encontrar en un local comer-
cial de esta ciudad juguetes y ar-

tículos electrónicos que estaban 
a la venta al público, establecién-
dose que eran de los mismos que 
habían sido sustraídos a la muni-
cipalidad”, señaló el  fiscal jefe de 
Chañaral, Marco Arenas.
Frente a ello, se detuvo a la encar-
gada de un minimarket ubicado 
en el sector aeropuerto de la ciu-

dad, quien no pudo acreditar la 
procedencia de las especies, mo-
tivo por el cual la fiscalía gestionó 
las órdenes judiciales respectivas 
para proceder con la incautación.
Respecto de la imputada, fue pre-
sentada a audiencia de control 
de detención en que fue comuni-
cada que se le investiga por su 

responsabilidad en el delito de 
receptación de especies prove-
nientes de un delito de robo en 
lugar no habitado.
Finalmente, el fiscal Arenas infor-
mó que todo lo recuperado fue 
restituido al municipio para que 
los pueda hacer llegar a sus reales 
beneficiarios.

Un hombre murió electrocuta-
do en un intento de robo de ca-
bles desde un poste del tendido 
público en la comuna de Cerrillos.
Además, la descarga eléctrica le 
provocó una caída desde varios 
metros de altura.
La víctima es un hombre de 35 a 45 
años, aún sin identificar, que subió 
a la estructura en Lo Errázuriz con 
General Velásquez, con el fin de 
sustraer los cables con una sierra. 
No obstante, terminó electrocutado 
y el caso quedó a cargo de la Briga-
da de Homicidios de la PDI.
El subcomisario Rodolfo Jiménez, 

de la BH Metropolitana, declaró 
que "en el lugar se verificó que 
el cadáver presentaba lesiones 
compatibles con corriente 
eléctrica, así como con caída 
de altura. La causa probable del 
fallecimiento se estimó como 
electrocución"

Sujeto muere electrocutado al intentar 
robar cables desde el tendido eléctrico de 
Cerrillos

Ciudadano colombiano fue detenido en el 
aeropuerto de Santiago por ocultar más de 
tres kilos de cocaína en su equipaje

La Policía de Investigaciones, a tra-
vés de su Brigada Antinarcóticos 
Aeropuerto en Santiago, detuvo a 
un hombre colombiano, mayor de 
edad y con situación migratoria re-
gular, por intentar viajar a España 
con 3,1 kilos de clorhidrato de co-
caína.
El pasajero fue detenido por in-
fracción al Artículo 3° de la Ley 
20.000 de drogas, mientras inten-
taba abordar el vuelo Iberia 118 con 
destino a La Coruña. El monto de la 
droga incautada asciende a 160 
millones de pesos.

Detienen en Chañaral a comerciante que vendía 
regalos de Navidad robados al Municipio

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Además, la descarga 
eléctrica le provocó 
una caída desde varios 
metros de altura.

El pasajero fue detenido 
por infracción al Artículo 
3° de la Ley 20.000 
de drogas, mientras 
intentaba abordar el 
vuelo Iberia 118 con 
destino a La Coruña, 
España.

El robo de estas especies 
ocurrió en noviembre 
pasado, cuando 
desconocidos ingresaron 
a la Casa de la Cultura, 
donde sustrajeron regalos 
avaluados en alrededor de 
$4 millones.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/sujeto-muere-electrocutado-al-intentar-robar-cables-desde-el-tendido
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E l presidente de Colombia, 
Gustavo Petro, aseguró 
que  existe "una fuerza 
extranjera" detrás de las 

acciones del Ejército de Liberación 
Nacional (ELN) en Catatumbo, por 
lo que la actual crisis humanitaria 
que deja ya miles de desplazados y 
decenas de muertos es ya un "pro-
blema de soberanía nacional".
Petro incidió en la responsabilidad 
de la guerrilla del ELN en la nueva 
crisis que asola esta región, situada 
en el noreste de Colombia y limítro-
fe con Venezuela. "Su forma de ac-
ción ya no es la de antes. (...) Son 
como paramilitares y eso fue lo 
que hicieron en el territorio, ma-
tar al pueblo", acusó.
"Llegaron a defender la pobla-

ción, llegaron a hacer una revo-
lución para mejorar la vida pero 
han terminado en lo contrario y 
eso también hay que decirlo", dijo 
Petro desde la ciudad de Ocaña, en 
Norte de Santander, una de las zo-
nas afectadas por esta ola de vio-
lencia, renovada desde mediados 
de enero.
Junto a gran parte de su gabine-
te,  Petro insistió que no se trata 
sólo de un conflicto interno, sino 
de una cuestión de "soberanía 
nacional". Si bien no ha menciona-
do en ningún momento a Venezue-
la, sí habló de un "ELN extranjero" 
narcotraficante del que ha pedido 
a la guerrilla original desvincularse.
"Ese es el problema que estamos 
enfrentando hoy. La guerra en 

Catatumbo vive del narcotráfico", 
sostuvo el presidente colombiano, 
quien exigió al ELN que abandone 
estas prácticas pues "con cocaína 
no se hace ninguna revolución en 
ninguna parte del mundo".
Desde el 15 de enero, Catatumbo 
vive una renovada ola de violencia 
fruto del  enfrentamiento entre el 
ELN y el Frente 33 de las disiden-
cias de las FARC. Al menos 47.000 
personas se han visto forzadas a 
dejar sus hogares, mientras que 
23.700 permanecen atrapadas en 
un conflicto que tiene sus raíces en 
el narcotráfico. Se han confirmado 
por el momento unos 40 fallecidos, 
aunque otras fuentes apuntan a 80.
La región de Catatumbo ha sido 
tradicionalmente un bastión del 

ELN. Se trata de un área que incluye 
una quincena de municipios y que 
hace frontera con Venezuela. Su 
riqueza en recursos minerales y sus 
ideales condiciones climáticas para 
el cultivo de coca hace de ella una 
de las más disputadas por los gru-
pos armados.

Presidente de Colombia denuncia 
"fuerza extranjera" tras acciones del 
Ejército de Liberación Nacional en 
frontera con Venezuela

Gustavo Petro incidió 
en la responsabilidad de 
la guerrilla del ELN en la 
nueva crisis que asola 
esta región, situada en 
el noreste de Colombia y 
limítrofe con Venezuela.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/presidente-de-colombia-denuncia-fuerza-extranjera-tras-acciones-del
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E l Departamento de Justicia 
de Estados Unidos  despi-
dió a varios de sus fiscales 
de carrera que participa-

ron en las investigaciones judicia-
les contra el actual presidente Do-
nald Trump.
En concreto, colaboraron en la in-
vestigación del fiscal especial Jack 
Smith, que propició la  imputación 
de Trump por la gestión de docu-
mentación clasificados y por su 
relación con el asalto al Capitolio 
del 6 de enero de 2021 por sus sim-
patizantes.
Los cargos han sido finalmente 
desechados, tras la victoria electo-
ral de Trump en noviembre de 2024, 
siguiendo la política de no procesar 

a presidentes en el cargo.
"Hoy el fiscal general en funciones 
James McHenry ha despedido a 
varios cargos del Departamento 
de Justicia que desempeñaron un 
papel importante en el encausa-
miento del presidente Trump", in-
dicó un portavoz del Departamento 
de Justicia.
"En vista de sus acciones, el fiscal 

general en funciones no confía en 
estas personas para que ayuden 
a aplicar fielmente las órdenes 
del presidente. Esta acción tiene 
que ver con la misión de poner fin a 
la instrumentalización del Gobier-
no", ha añadido.
Una fuente conocedora de la me-
dida dijo que se trata de los fisca-
les de carrera  Molly Gaston, J.P. 

Cooney, Anne McNamara y Mary 
Dohrmann. Todos ellos serían fun-
cionarios federales de carrera, por 
lo que no pueden cesados directa-
mente y debe abrirse un proceso 
legal.
En concreto, primero deben recibir 
avisos y una notificación y deben 
poder contratar a abogados para 
recurrir formalmente cualquier 
proceso sancionador que impli-
que la pérdida de sus empleos.
El ex fiscal Joyce Vance calificó de 
"sencillamente inaceptable" que 
se despida a fiscales solo por los 
casos en los que han trabajado. 
"Va contra el estado de derecho. Va 
contra la democracia", sentenció.

Departamento de Justicia de EE.UU. 
despidió a fiscales que investigaron a 
Donald Trump

Persecutores colaboraron en la investigación del fiscal 
especial Jack Smith, que propició la imputación del 
Presidente de EE.UU. por la gestión de documentación 
clasificados y por su relación con el asalto al Capitolio del 6 
de enero de 2021 por sus simpatizantes.
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La Selección Chilena Sub-20 que-
dó cerca de la siguiente ronda del 
Sudamericano de la categoría que 
se disputa en Venezuela. La Roja 
derrotó el lunes por un electrizante 
3-2 a Perú, en un partido que perdía 
por 2-1 y donde lo dio vuelta sobre 
el final.
Juan Francisco Rossel fue nueva-
mente figura y héroe en el combi-
nado nacional, pues pese a fallar 
un penal, anotó un doblete para la 
remontada criolla.
Por eso, el delantero de Universidad 
Católica, quien había marcado un 
autogol en la derrota ante Uruguay, 
se llenó de elogios del técnico Nico-
lás Córdova.
"Pasó de héroe a villano y estaba 
siendo villano nuevamente, pero 
con sus capacidades y manera de 
ser, es un chico muy responsable. 
Rossel es muy pro grupo", dijo el 
DT nacional.
Además, el estratego defendió 
a Damián Pizarro de las críticas: 
"Quiero hacer mención a Damián, 
que no se le ha abierto el arco, 

pero ha hecho un trabajo impre-
sionante sin balón, de arrastre 
de marcas. No estoy seguro, pero 
creo que él es el que se lleva la 
marca y permite que Pancho ca-
becee. Hay un compromiso de to-
dos los jugadores, de los que han 
jugado más, de los que han jugado 
menos, y eso a todos nos tiene muy 
contentos".
También, el DT manifestó su des-
acuerdo con que Perú había aco-
rralado a la Roja, diciendo que "no 
estoy de acuerdo que Perú nos 
encimó. Fueron dos situaciones 
puntuales con un gol extraordi-

nario y ahí empezamos a bajar el 
ritmo. En ningún momento nos vi-
mos acorralados, la mayoría de las 
situaciones fueron nuestras".
Por último, Córdova sostuvo que 
"pusimos jugadores frescos y eso 

se notó. Los cambios fueron acer-
tados en un partido raro, porque 
quizás pudimos hacer más oca-
siones. El equipo demostró valentía 
tras perder el penal y competimos 
en los tres encuentros".

Nicolás Córdova llenó de elogios a Juan 
Francisco Rossel tras nuevo doblete ante 
Perú

Con los arribos de Víctor Felipe 
Méndez y Tomás Alarcón,  Claudio 
Baeza sufrió un portazo de Co-
lo-Colo para regresar al Estadio 
Monumental en este mercado de 
fichajes del fútbol chileno.
Por eso, el volante nacional sigue 
buscando un nuevo club para este 
año, pues no continuará en el Tolu-
ca de México. Y el futuro del chile-
no podría estar en Uruguay.
Es que desde suelo charrúa asegu-
raron que Peñarol de Montevideo, 
que fue semifinalista de la Copa Li-
bertadores 2024, volvería a la car-
ga por el mediocampista criollo.
El periodista Michel Maragliotti 
sostuvo que "en las últimas horas 
y tras la salida del mediocampista 
uruguayo (Damián García), se ma-
neja el nombre del  chileno de 31 
años que rescindió su contrato 
con Toluca en la jornada de ayer".
En tanto, el sitio partidario Mundo 
Carbonero publicó que "Peñarol 
trabaja por el chileno Claudio Bae-
za, es volante, quedó libre de To-
luca FC y es pretendido por Diego 
Aguirre.!!".

Claudio Baeza estaría cerca de fichar en Peñarol tras rescindir su 
contrato con Toluca

Desde Uruguay aseguran que el volante de 31 años está en la 
órbita del director técnico Diego Aguirre.

El delantero de Universidad 
Católica fue nuevamente 
figura y héroe en el 
combinado nacional, pues 
pese a fallar un penal, anotó 
un doblete para la remontada 
de la Rojita.
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Tras finalizar su vínculo con Ma-
gallanes y quedar libre,  Joaquín 
Larrivey estaba en búsqueda de un 

nuevo club de cara a esta tempora-
da 2025.
Luego de su salida del cuadro "ca-

rabelero", el experimentado de-
lantero argentino, de 40 años, fue 
vinculado a diversos clubes del fút-

bol chileno, y ya habría definido su 
futuro.
Es que en las últimas horas se dio 
a conocer que el atacante trasan-
dino habría alcanzado un acuerdo 
con  Deportes Concepción para 
toda esta campaña.
Según informó el sitio  Octava Pa-
sión, el conjunto lila dará un golpe 
y sumará al ex artillero de Universi-
dad de Chile como refuerzo.
El elenco penquista está a la es-
pera de la ratificación de la ANFP 
para saber si disputará la Prime-
ra B y Copa Chile, luego de ascen-
der como campeón de la Segunda 
División, todo tras la resta de pun-
tos que sufrió Deportes Melipilla, 
club que había levantado el trofeo 
hace algunos meses.

A sus 40 años, Joaquín Larrivey 
continuaría su carrera en Deportes 
Concepción

Luego de su salida del 
cuadro "carabelero", el 
experimentado delantero 
argentino, de 40 años, fue 
vinculado a diversos clubes 
del fútbol chileno, y ya habría 
definido su futuro.

Unión Española tenía que recibir 
este sábado 1 de febrero a Palesti-
no en el  estadio Santa Laura, por 
la segunda fecha de la fase grupal 
de la Copa Chile 2025. Sin embargo, 
no podrá hacerlo.
El cuadro hispano dio a conocer 
este martes que el recinto de Inde-
pendencia no tendrá energía eléc-
trica, por lo que decidió cambiar la 
localía con el conjunto árabe.
"Informamos que, debido a los tra-
bajos de implementación del nuevo 
sistema de iluminación, el estadio 
Santa Laura-Universidad SEK  ten-
drá suspendido su sistema eléc-
trico", comenzó explicando el elen-
co rojo en sus redes sociales.
"Por esta razón, el partido ante Pa-
lestino, correspondiente a la fecha 
2 de la fase de grupos de la Copa 
Chile -que originalmente se dispu-
taría en la Catedral-  se jugará en 
el Estadio Municipal de La Cister-
na este sábado 1 de febrero a las 
18:00 horas", añadió.
De esta manera,  el equipo tetra-
color disputará su segundo duelo 
consecutivo en calidad de local, 
después del debut en la derrota del 
lunes frente a Audax Italiano.

U. Española intercambió localía con Palestino por la segunda fecha 
de la fase grupal de la Copa Chile

Los hispanos comunicaron que no podrán ser locales en el Estadio Santa Laura para el duelo de 
este sábado debido a que el recinto no tendrá energía eléctrica.
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Luego de estar en el centro de la po-
lémica por casi todo el 2024, Fran-
cisco Kaminski pareciera haberse 
reinventado de la mano de un nue-
vo negocio.
Cabe recordar que la polémica se 
suscitó luego del quiebre matrimo-
nial con  Carla Jara, pues en ello 

apareció mencionada  Camila An-
drade como la tercera en discordia.
Ahora se conoció que el comunica-
dor intenta salir adelante no sólo 
con su programa en  Radio Cora-
zón, sino que también con un nue-
vo emprendimiento.
Y es que Kaminski es productor del 

innovador proyecto Family Sum-
mer, un parque de entretenimiento 
que se ubica en la comuna de La 
Florida.
“Estoy emocionado de ofrecer un 
espacio de diversión y entrete-
nimiento para todas las edades. 
Me gusta atender a los medios 

porque los conozco, y estar en 
contacto con el público ha sido 
muy gratificante. Siempre han 
sido muy buena onda conmigo”, 
señaló el ahora ex animador de TV 
al diario La Cuarta.
Su proyecto ofrece una piscina gi-
gante, juegos acuáticos, un par-
que inflable y una zona gamer 
equipada con consolas, simula-
dores y juegos arcade.
“La idea era generar un espacio 
para la familia chilena, un lugar 
que ofreciera entretenimiento 
para todos los gustos y edades. 
Estoy feliz porque, además de 
ofrecer algo único, siento que 
contribuyó a que las familias dis-
fruten sus vacaciones sin gastar 
de más”, cerró el comunicador na-
cional.

Francisco Kaminski se reinventa de la mano de un nuevo 
emprendimiento veraniego

El comunicador trabaja 
como productor del innova-
dor proyecto Family Sum-
mer, un parque de entrete-
nimiento que se ubica en la 
comuna de La Florida.

Luego de la gran polémica respecto 
a una supuesta amenaza que  Pe-
dro Campos habría hecho a Simón 
Pesutic, la supuesta víctima salió a 
aclarar lo ocurrido.
Cabe recordar que se informó que 
Campos amenazó a Pesutic a raíz 
de la denuncia de Raffaella di Gi-
rolamo contra Cristián Campos 
por abusos sexuales; esto, como 
una forma de evitar que la madre 
del segundo declarara en favor del 
acusado.
En específico, se informó que Pe-
dro Campos le habría indicado a su 
compañero de elenco en la teleserie 
«Nueva Amores de Mercado», de 
Mega, que Claudia di Girolamo (su 
madre) "se encargaría de acabar 

con su carrera” actoral.
Toda esta situación fue desmentida 
por el actor de Mega, quien expuso 
que  "la opinión y declaración de 
mi mamá (María Verónica Neu-

mann, quien atestiguó a favor de 
Cristián Campos) no tiene nada 
que ver con la mía".
A ello, Pesutic sumó que "no voy a 
hablar más del tema. Esto le hace 

daño a Pedro, quien es una perso-
na que quiero y respeto mucho".
"No tengo nada más que agregar 
y es todo lo que voy a decir", sen-
tenció.

Simón Pesutic desmintió amenazas de 
Pedro Campos: "Es una persona que 
quiero y respeto"

"Esto le hace daño a Pedro, 
quien es una persona que 
quiero y respeto mucho", dijo 
el actor de Mega en relación 
a su compañero de elenco en 
la teleserie vespertina.
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Mega hizo oficial el fichaje del pe-
riodista  Luis Ugalde para su área 
de prensa, unidad del canal a la que 
ya perteneció entre 2007 y 2012.
El profesional de las comunicacio-
nes llega a la estación de Av. Vicu-
ña Mackenna tras un exitoso paso 
como  reportero del matinal de 
Chilevisión.
Esto fue destacado por su nueva 
señal televisiva, que señaló en re-
des sociales que  "durante su tra-
yectoria periodística, Luis se ha 
distinguido por la cercanía y la 
conexión que ha logrado generar 
con las personas y sus sensibili-
dades".
En ese sentido, Mega confirmó 
que Ugalde debutará oficialmen-
te en sus pantallas el próximo 
lunes 17 de febrero, aunque no se 
indicó en qué programa lo hará.

Mega hace oficial el fichaje de Luis Ugalde y anuncia la fecha de 
su estreno en pantalla

El profesional de las 
comunicaciones llega a 
la estación de Av. Vicuña 
Mackenna tras un exitoso 
paso como reportero del 
matinal de Chilevisión, 
«Contigo en la mañana».

Fuertes críticas lanzó la chica reality 
–y también cantante urbana– Fran 
Maira al comediante Daniel Alcaí-
no; esto, tras un encuentro televisi-
vo.
Ambos coincidieron en el programa 
«Podemos Hablar», de Chilevisión, 
donde el actor, a través de su perso-
naje Yerko Puchento, lisa y llana-
mente la ninguneó.
“¿Quién es?”, preguntó en el pro-
grama, para luego invitarla a can-
tar en vivo, acción que la ex par-
ticipante de «Gran Hermano» no 
aceptó.
La respuesta de Maira llegó en el 
carpool de «Vamo a Calmano», 
donde dijo de Alcaíno que “vamos 
a partir con algo: ¿quién es ese 
hueón? No lo había visto en mi 
vida".
"De haber sabido, le hubiera res-
pondido: ‘Mira, cobro más que tú, 

sí o sí’. Pero como no sabía quién 
era y me agarró para el hueveo, 
no lo pesqué. Tal vez para su edad 
sí lo conocen, pero para mí, ¿quién 

es?”, agregó la cantante.
Pese a asegurar que no lo conocía, 
luego dijo que “a esta persona ni 
siquiera le dieron las pelotas para 

salir en el Festival de Viña. Porque 
yo voy, aunque me pifien, yo sal-
go”. Junto a ello, le pidió "moderni-
zar" su humor.

La feroz respuesta de Fran Maira a 
ninguneo de Yerko Puchento: "Cobro más 
que tú, sí o sí"

De igual forma, la ex chica 
reality señaló que "a esta 
persona ni siquiera le dieron 
las pelotas para salir en el 
Festival de Viña. Porque yo 
voy, aunque me pifien, yo 
salgo".
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